

Efemérides de Menorca

1. DE JUNIO
1852.—Sale del puerto de Mahón la escuadra inglesa del Almirante Dundas, que había permanecido unos 15 días anclada en estas aguas.

La República portuguesa

¡Así se gobierna!

Lisboa 27.—El Gobierno de la República ha acordado que no haya elecciones, anular a los partidos de oposición y que no tengan voz en la Asamblea Constituyente. ¡A eso han querido llamar un régimen de libertad, cuando no se conoce nada más tiránico que el proceder del Gobierno republicano!

En su afán de evitar por todos los medios que la oposición esté representada en la próxima Asamblea Constituyente, el Gobierno ha decretado que de las tres listas formadas con candidatos a la representación de Lisboa, solo sea aceptada una —precisamente la formada por el Director del partido—, declarándose *sin condiciones para presentarse* a todas las demás.

Ahora, como medida complementaria y derivada de la anterior, el Gabinete Braga ha decidido que, puesto que no va a haber lucha (ya que la oposición no tiene a quien votar), se suprima el acto de la elección, con lo que el Cuerpo electoral de Lisboa se verá privado de acudir a las urnas.

El efecto que tal determinación ha causado en la propia opinión republicana, se refleja en los dos artículos del diario «A Capital» del 19, periódico avanzado y de los más afectos a la causa de la República.

«A Capital» consigna las opiniones del señor Rodríguez Simoes, republicano prestigioso, el cual estima ilegal cuanto se viene haciendo por el Gobierno, y añade que *la República priva de votar a la ciudad de Lisboa*.

«Lo que sucede —añade— provoca la indignación de todos aquellos para los que la democracia no es solamente una figura retórica y la República un simple cambio de régimen, en el que pueden prevalecer las pésimas costumbres políticas de una sociedad alejada de la noble lucha de los principios.

¡No hay elecciones! —exclama «A

Capital». —¡Esa resolución estúpida del Gobierno portugués cierra las urnas al pueblo de Lisboa!

Los diputados van a ser nombrados por el Directorio republicano, y no elegidos por el pueblo.

Nada podrá desvanecer la tremenda impresión que producirá tal acto del Gobierno en el país y en el extranjero. Se elude la voluntad nacional, y 200 ciudadanos de un Comité sustituyen el voto de 60.000 electores por un simple decreto ministerial.

¡Así no se consulta la voluntad de un pueblo!

La voluntad del pueblo no se puede sustituir ni ser scamoteada.

Ninguna trama de los monárquicos ni sus calumnias, ni sus *complots*, pueden hacer más daño a la

República que el acto del Gobierno. ¡Lisboa, que luchó por la República, no puede votar por la República!

¡Escribimos con tristeza, pero llenos de indignación. ¡Errores de esta calidad se asemejan a crímenes!»

Esto lo escribe «A Capital», diario avanzado de la República.

¿Qué no tienen derecho a decir los que contemplan las demasías ministeriales o diario, sin compartir las ideas con los que hasta privan del voto a los ciudadanos portugueses? ¡Y en nombre de la libertad!

La Constituyente va a ser, pues, una obra exclusiva de varios ministros, en complicidad con un Comité. ¡Y se hablará en ella de la soberanía del pueblo, privado del voto por los ministros republicanos.

LO DE SAN FELIU DE LA JORNADA SANGRIENTA

EN SAN FELIU

Barcelona 30.

ACTUACIONES
En San Felú de Llobregat, se reunieron el lunes para practicar registros y auxiliar la acción del poder judicial en las diligencias que se instruyen sobre los sangrientos sucesos del domingo, el inspector de primera don Francisco Martorell; el de segundo, don Florencio Castellanos y los agentes de policía señores Puerto, Belés, Alés, Muñoz, Busot, Morales, Martí, Roca, Mestre y Castañera.

Por la mañana llegó el fiscal señor Cruces, que inspeccionó el sumario.

A las cuatro de la tarde el juez señor don Juan Arnet Ferrera, en unión del escribano don Antonio Mónés y del oficial criminalista don Gabriel Barbeta Pissas, tomaron declaración por segunda vez a los detenidos, levantándoles después la inoportunación.

Los detenidos son: don Eduardo Batle, sustituto del Registro de la propiedad, su hijo don Juan, procurador del Juzgado, y don Francisco Encalado Rodrigo, fiscal municipal suplente de San Felú, pertenecientes al partido carlista.

Juan Claramunt Riva, presidente de la Juventud Radical Republicana; Félix Carbonell Subirats, secretario del mismo Centro, y Jose Tremols y Grifoll, el cual fué detenido después

de la reyerta; estos detenidos son vecinos de San Felú de Llobregat. Pedro Sender Bernal, José Morera Trulls é Higinio Cáncer Escartín, vecinos de Barcelona.

LOS HERIDOS

En uno de los trenes de la noche fueron trasladados a Barcelona los heridos José Arias Rodríguez, Manuel Boldú Bete y José Vallés Mariol, pues así lo exigía su estado de gravedad, quedando en la enfermería de la cárcel el Fabregat y Cabret, herido leve. Los tres primeros quedaron instalados en la sala del doctor Morales, del Hospital Clínico.

Los médicos que prestaron los primeros auxilios fueron el teniente de alcalde don Juan Miró y don Luis Cahuet, por hallarse ausente don Enrique Serra, médico forense, que después se hizo cargo de los heridos.

ALARMA INJUSTIFICADA

Durante las primeras horas de la tarde hubo una pequeña alarma en la población; pues se decía que algunos cientos de radicales de Barcelona iban a buscar los cadáveres para proceder a su entierro en esta capital, pero lo único que resultó cierto, fué que había llegado una comisión compuesta de los individuos del Ateneo Radical del Pueblo Seco, señores Colomer, Escartín y Felú, acompañados de la infeliz esposa é hijo del abanderado muerto, Antonio Puell Gascón.

VARIAS NOTICIAS

Por la mañana llegó a San Felú el diputado señor Miró y Trepat con objeto de recoger datos para hacer en el Congreso una interpelación acerca de los sucesos.

—En el Círculo Radical ondeaba ayer la bandera a media asta, y en ésta un negro crespon.

—Los cadáveres fueron conducidos al cementerio a las cuatro de la mañana de ayer, y a las cinco de la tarde empezó a practicarse en ellos la autopsia. El aspecto de aquellos desgraciados causaba horror. Tres de ellos presentan heridas en la cabeza, uno fué herido en el vientre y otro tiene atravesado el cuerpo por el costado, con orificio de entrada y salida. Todos ellos tienen crispadas las manos y amoratado el rostro.

—Ayer mañana llegaron a San Felú fuerzas de la guardia civil, y al mediodía el teniente coronel del cuerpo don José Gamir.

—En los registros practicados se encontró gran número de armas, largas y cortas; muchas de ellas en casa del comandante del somatén, que asaltaron algunos de los revoltosos mientras él se hallaba ausente, y allí las dejaron para no verse comprometidos si las hallaban en su poder.

De la Isla

Fiesta de María Auxiliadora en San Clemente

Hermosa, magnífica, encantadora resultó la fiesta que los Sacerdotes celebraron el domingo último a su excelsa patrona María Auxiliadora.

Celebró la Misa de Comunión el Rdo. señor Cura Párroco; accediéndose a recibir el Pan de los Angeles unos 60 devotos de la Virgen, número que seguramente hubiera sido mucho mayor, á no haber impedido la lluvia la concurrencia de los moradores del campo.

Media hora antes de las 9 un repique general de campanas anunció al vecindario la celebración de la Misa mayor. Había caído la lluvia y la población presentaba un aspecto muy animado con la llegada de muchos campesinos. Fué celebrante y predicador el Rdo. don Miguel Pons Seguí Pbro., capellán de la iglesia de las Carmelitas y Beneficiado de Santa María de Mahón, quien felicitó a los conclementinos por su fervorosa devoción a María Auxiliadora.

presentando a en eficientes párrafos, como defensora de los cristianos, desde los primitivos tiempos de la Iglesia hasta nuestros días, haciendo resaltar entre innumerables beneficios debidos á su protección, la gran victoria de Lepanto. Fué cantada la Misa, con el buen gusto de siempre, por el «Coro infantil» de la Parroquia, con acompañamiento de armonium.

¡Con qué entusiasmo cantan aquellos niños! ¡cuánto aman á María Auxiliadora! Bien, bien por los niños y niñas de San Clemente.

Por la tarde, después del canto del Trisagio mariano, se celebró la ceremonia de la bendición é imposición de medallas, recibéndolas con devoción unos 125 asociados.

Organizada la procesión, desfiló por la plaza y calle de San Jaime, siguiendo luego el trayecto de costumbre, formando en ella llevando cirio, más de 80 hombres sin contar á los niños. Precedida de todas las banderas de la Parroquia aparció hermosa y encantadora, la imagen de María Auxiliadora llevaba en andas por cuatro jovencitos y escoltada por cuatro niñas vestidas de hermoso traje blanco. Presidía la procesión el Rdo. señor Cura Párroco, á quien seguían la banda de música tocando una bonita marcha; alternando con el canto de Letrillas del «Coro infantil», y un numeroso grupo de señoras, devotas fervorosas y entusiastas de María Auxiliadora.

Al salir de la iglesia, lloviznaba, presentándose el tiempo amenazador. Esto, no obstante, siguieron los fieles, recorriendo el trayecto designado, sin temor á la lluvia, confiando sin duda, en que la Reina de los cielos, á quien obedecen todos los elementos, mandaría á las nubes que no descargaran su abundante lluvia hasta haber llegado todos en el santo templo, como en efecto así sucedió.

Colocada la sagrada Imagen en el altar, un grupo de niñas y niños saludaronla recitando con gracia y hasta con elocuencia bellísimas poesías amenizando este acto la banda de música. Ato seguido usó de la palabra el Rdo. señor Cura Párroco, dando las gracias á sus peligrosos por su asistencia al acto, felicitándolos por su devoción cada día más creciente á la Virgen, y exhortándolos á perseverar hasta el fin de su vida en tan santa devoción, para merecer de su bondadoso corazón, sus gracias y bendiciones en la tierra y en

el cielo. Dijo, que no se extrañaran de la lluvia, puesto que hacia pocos días que se habían hecho rogativas para alcanzarla del cielo por intercesión de María Auxiliadora. Terminó la función, con el canto de la «Despedida» y presentación de bonitos ramos de flores á la Virgen. Sea enhorabuena al señor Cura Párroco, al «Coro infantil» y á cuantas personas han contribuido al mayor realce de la fiesta, especialmente á la devota persona que costeó todos los gastos de la banda de música. Oímos á un señor, felicitar al cura párroco por tan feliz éxito. La contestación fué esta: á mí no, felicite V. á la Virgen, Ella lo ha hecho todo.

¡Viva María Auxiliadora!
Corresponsal.
San Clemente 29 — 5 — 1911.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTERS. Almacén de muebles.

REMITIDO

CRÉDITO BALEAR PARTICULAR

Mahón 31 de Mayo de 1911.
Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO Mahón.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su digna dirección, para conocimiento del público, que como apoderado en esta del Crédito Balear de Palma de Mallorca tengo recibidas órdenes de atender varios giros que contra el Banco de Mahón fueron librados por varias entidades bancarias y casas de comercio; y otros por la antedicha Sociedad «Crédito Balear».

Y como hasta el presente no se me han presentado por los beneficiarios, ruego á éstos se sirvan acudir al Hotel Bustamante en donde se les harán efectivos.

Anticipándole, señor Director, las gracias por el favor que espero merecer, se ofrece de V. affmo. seguro servidor q. b. s. m.

FRANCISCO SANCHO.

Subasta

En la plaza del General Galbis, del pueblo de Mercadal, se subastará el domingo próximo, día 4, un caballo de tiro de buenas condiciones.

lecho Luis XIII.

Un medio había de concluir pronto. Este medio era penetrar resueltamente en la estancia, irse sin vacilar hacia aquella persona dormida, sacarla de su sueño y trabar conversación con ella.

Valentina había dicho que existía una puerta de comunicación, cuya llave estaba del lado del observatorio.

Mad. de Lorris pensó por un momento en acometer la empresa, pero tuvo miedo de equivocarse. ¿Qué diría á aquella pobre mujer si no era la que buscaba? ¿Cómo justificar semejante violación de domicilio? Y si sobrevenia una explicación borrasca, según era de prever, ¿cómo justificar el degradante espionaje, como entregar el secreto de aquel tapice agujereado y confesar que se había valido de un medio tan inoble? Todo antes que someters á esta humillación.

No sabiendo qué partido seguir, tampoco podía resolverse á dejar el observatorio. Sus ojos no se aparta-

para asegurarme de si es ó no es la persona á quien busco. Otro día te explicaré...

—No me expliques nada. Tú puedes tener todos los secretos que te parezca. Voy á dejarte para que estés con mis libertades. Mis aficiones á la ruleta deben llegar de un momento á otro; los esperaré abajo. Cuando te canses de mirar, como ya conoces el camino y sabes por dónde se sale á la calle, te puedes ir por el mismo sitio que has venido. Nadie sabrá que Mad. de Lorris, rentista, propietaria y convertida á la virtud, ha estado aquí esta noche. Me parece que me porto como una buena amiga.

—Te lo agradezco y procuraré pagarte el favor que me haces.

—No hablemos de semejante cosa. Pero oye: te prevengo que durante tu sesión de espionaje has de estar en una oscuridad completa. Ya comprenderás, que la menor luz te descubriría, brillando á través de los agujeros. ¿Estás decidida?

—No necesito saberlo. Ven conmigo —dijo Valentina, levantando

Mad. Lorris ahogó sus últimos

crúpulos y adoptó la posición indicada. Arrodiándose sobre el estrecho diván, vinieron sus ojos á encontrarse precisamente á la altura de los boquetes; dos boquetes casi imperceptibles, en la extremidad de dos tubos que salían por el lado áca del tabique, y que, gracias á esta ingeniosa disposición, eran completamente invisibles de la otra parte.

Juana aplicó la vista conteniendo los latidos de su corazón.

Al principio solo vió un lecho monumental; una cama de columnas y con baldaquino, del más puro estilo Luis XIII.

Este lecho sin cortinas, cuya cabezera tocaba con la pared, caía precisamente delante del observatorio.

La habitación era cuadrada y espaciosa, y el decorado revelaba la distinción de un hombre rico, inteligente y de buen gusto; madame Rodin no alojaba con tanto lujo á sus inquilinos.

Dos bujías ardían en candelabros de Sajonia, pero Juana no pudo ver

á la persona que las había encendido al entrar, lo que si vió pronto fué el sombrero Tallien que llamó la atención de Roberto Desternay en el Circo, y dos guantes negros echados sobre la chimenea.

Las indicaciones dadas por Valentina eran exactas, salvo que la dama del Circo no parecía encontrarse en la habitación.

Mad. de Lorris acabó por descubrir que estaba sentada en un diván adosado al tabique, precisamente debajo de los agujeros.

Los cabellos de la extranjera llegaban apenas al nivel de la abertura: eran rubios, pero ya comenzaban algunos á platear.

Juana creyó que la desconocida leía ó contemplaba un objeto puesto sobre las rodillas, porque tenía la cabeza inclinada hacia delante.

Levantóse de pronto, y Juana pudo ver, no su rostro (estaba de espaldas), sino su talle, que era muy elegante. Vió también el objeto que tenía, pues la desconocida extendió el brazo casi lateralmente, como hace-

La cuestión de los Bancos

Hablando con el Sr. Sainz de Terreros
Como ya oportunamente anunciamos, en el vapor correo de ayer llegó a nuestra ciudad el Director Gerente de la Sociedad Anglo-Española don Ramón Sainz de los Terreros.

A consecuencia del telegrama que, con referencia á dicho señor, publicamos en nuestro número del pasado martes, por habérselo facilitado persona de nuestro mas absoluto crédito, la llegada del señor Sainz de Terreros era esperada con extraordinaria ansiedad y singular interés, cifrándose en ella las mas halagüeñas esperanzas.

Deseosos nosotros de informar al público respecto á la veracidad de los rumores que sobre dicho viaje se hacían circular, nos trasladamos anoche al «Hotel Bustamante», donde se hospeda el señor Sainz de los Terreros, quien nos recibió con amabilidad y corrección exquisitas.

Sometiéndonos de muy buen grado á nuestras averiguaciones, nos manifestó clara y concretamente el juicio y las impresiones que había formado en las pocas horas que llevaba de permanencia en esta ciudad, durante las cuales celebró varias entrevistas con individuos de la Junta de la Anglo-Española y otras personalidades directamente interesadas en la marcha de la indicada Sociedad.

Ocupándose en primer lugar del grave conflicto financiero por que atraviesa Menorca, nos dijo el señor Sainz de los Terreros que desconocía por completo esta isla, ignorando cuales eran sus necesidades y sus condiciones de vida económica, y le era, por lo tanto, sumamente difícil tener el alcance y la trascendencia que pueda tener el problema, cuando luego á fijarse en la situación de la Anglo-Española, expresó su criterio de que dicha situación no es desesperada, como muchos se imaginan, afirmándonos que ha podido observar, tanto en las personas que viven la cuestión afecta como en los banqueros de esta ciudad, la mas excelente disposición para cooperar con sus medios á que el conflicto pueda ser salvado. De la eficacia y del alcance de tales medios depende que la cuestión quede resuelta favorablemente.

«Desde luego puedo asegurarle—añadió nuestro amable interlocutor—que el conflicto es puramente ocasional, de este momento histórico. Lo han producido las circunstancias, y no la esencia misma de los hechos.»

«Si aquí hubiera una personalidad con medios suficientes para facilitar, para adelantar una cantidad determinada de numerario, de dinero en efectivo la situación estaba resuelta.»

«Los últimos balances de la Anglo-Española no son en sí nada perjudiciales, sino, por el contrario, en extremo satisfactorios.»

«Me consta positivamente que existen personalidades de esta isla y de la península que están dispuestas á coadyuvar en cuantas formas les sea posible á la mejor solución del problema. Si estos esfuerzos son bastantes, le repito que la cuestión quedará salvada.»

«Respecto á las condiciones de vida y desarrollo del negocio de la Anglo-Española, puedo asegurarle que son francamente buenas, tan buenas que por su misma bondad ha vivido. En cuanto á la marcha interior de la casa, con satisfacción he visto que últimamente ha sido llevada con bastante acierto.»

«Mañana nos dedicaremos á estudiar seriamente los medios que han de aportarse para solucionar el conflicto, y puedo adelantarle que mañana mismo, ó á mas tardar pasado mañana, quedará éste definitivamente resuelto, en un sentido ó en otro.»

«Por lo que se refiere al telegrama que publicó la prensa local, haciéndose eco de supuestas afirmaciones mías, supongo que tendrá por fundamento, bastante ligero por cierto, una visita que me hizo en Madrid un compañero y amigo para demandarme noticias de la situación en que se encontraba la Anglo-Española. Le manifesté que lo único que sabía era que el día 24 de Mayo se había de firmar una escritura—que no ha sido aún firmada—por la cual quedaría solucionado el problema, y le prometí que, cuando adquiriese noticias mas exactas, se las comunicaría.»

Desde entonces no he vuelto á ver á mi compañero, ni á comunicarle nuevas noticias, y me ha extrañado grandemente, al llegar á Mahón, ese telegrama en el que se me atribuyen afirmaciones tan categóricas.»

«El propósito de mi viaje ha sido intervenir en el otorgamiento de la escritura á que me he referido anteriormente, la cual debió ser firmada hace ya días, y por ciertas dificultades, ha tenido que aplazarse hasta ahora. Debí venir antes á Mahón, pero una sensible y reciente desgracia de familia hubo de impedírmelo.»

No queriendo importunar por mas tiempo á nuestro distinguido huésped, fatigado aún por las molestias de su largo viaje, suspendimos en aquel punto nuestra entrevista, despidiéndonos del señor Sainz de Terreros, al que agradecemos vivamente las atenciones que con nosotros tuvo, y ofrecemos nuestro modesto pero sincero concurso para todo cuanto pueda ser beneficioso á sus importantes y valiosas gestiones.

En el vapor-correo de ayer llegó á esta ciudad el inspector del Banco Vitalicio don Daniel Colom enviado por dicha casa para ofrecer á los asegurados préstamos ó anticipos sobre sus pólizas, prórrogas para sus pagos y toda clase de facilidades en vista de la situación financiera por que atraviesa esta isla.

Dicho señor se hospeda en casa de nuestro amigo el abogado don Pedro Trémol, Subinspector del Banco Vitalicio en esta isla, donde pueden dirigirse todas aquellas personas que deseen datos sobre las operaciones que efectúa dicho Banco.

Agradecemos á la importante sociedad de seguros ese rasgo de consideración y generosidad hacia sus asegurados menorquines, siendo muy de estimar el noble esfuerzo que realiza para aliviar en lo que puede la apurada situación por que atraviesa esta isla.

Ayer noche se reunieron en la Cámara de Comercio, bajo la presidencia de don Jorge T. Ládico, numerosos representantes del comercio é industria de esta ciudad, con objeto de tratar de las dificultades que les crea en sus operaciones mercantiles la decisión adoptada por la «Banca Arnús» de no aceptar en sus pagos ninguna clase de papel ni de documentos al portador de los bancos locales.

Los reunidos acordaron nombrar una comisión para que se entrevistase con la «Banca Arnús» y vea los medios que pueden adoptarse y las condiciones que dicho establecimiento de crédito exige para la admisión del papel local.

Conforme no ignoran nuestros lectores, ayer debía celebrarse el «Banco de Mahón» su anunciada Junta General, la cual no pudo verificarse por no haberse presentado suficiente número de accionistas.

Como la presentación de acciones significa en estos tiempos que corremos el compromiso de posibles y futuras responsabilidades, se conoce que algunos tenedores de acciones al portador creyeron que la actitud mas prudente en semejantes circunstancias era permanecer en el incógnito.

Si se hubiese tratado de cobro de dividendos, es posible que no hubiera faltado ni uno sólo.

Para el día 16 se convoca nueva junta general, que suponemos que obtendrá el mismo éxito.

EL ROBO DE AYER

Ayer ocurrió un suceso lamentable en la casa número 84 de la calle Cos de Gracia de esta ciudad, y decimos lamentable porque fué ejecutado por persona que abusando de la fama que tiene Mahón y la isla entera de ser un país tranquilo y exento de criminalidad ha querido manchar su historia cometiendo un hecho punible como es el entrar en casa ajena y apoderarse de lo que no es suyo contra la voluntad de su dueño.

Ocurrió el hecho del modo siguiente: en dicha casa vive la señora doña Margarita Sintés y Pons, quien tiene cedidas algunas habitaciones á doña Eulalia Olives y Andreu. Ambas hace tiempo que conviven en la mayor armonía dedicándose cada una á sus propios quehaceres.

Ayer tarde á eso de las siete salió la última doña Margarita y al retirarse notó algo anormal en la casa como es la puerta del sótano abierta, siendo así que ella la había dejado cerrada, el cerrojo de la puerta de la cocina quitado cuando ella lo había dejado puesto.

Pero lo que más la trastornó fué el ver sus muebles en desorden, una cómoda donde ella guardaba sus ropas y algún dinero, con los cajones abiertos, forzadas sus cerraduras y en completa revolución lo que con tanto esmero allí guardaba aquella señora; una consola con el cajón también abierto y con señales inequívocas de haber rastreado en él las criminales manos, y por fin un escaparate ó guardarropa del mismo modo que lo anteriormente descrito.

A las exclamaciones que dió la citada señora al verse robada acudió, como era natural, gran número de vecinos que invadieron la casa en su afán de investigar quién ó quienes pudieran ser los malvados que á mansalva se atrevieron á cometer tanta fechoría.

De momento notó la inquilina que se le había llevado cincuenta pesetas que en uno de los cajones de la cómoda tenía para su manejo; luego vió que también le faltaba una hucha que contenía unas trescientas pesetas que con tres amigos iban depositando cada semana para abrirla por San Juan, según hacían los otros años. Los ahorros era lo que más sentía doña Margarita que la hubieran robado; era dinero que no era sólo suyo sino también de las otras. Verdaderamente los criminales pueden estar satisfechos de su obra civilizadora.

Al lugar del suceso acudieron presurosos el Presidente Honorario de la Cruz Roja señor Roca, quien telefonó en seguida llamando al señor Juez de Instrucción, al señor Delegado de S. M. y al señor Teniente de la Guardia civil, quienes se personaron como por encanto en la casa robada á los pocos momentos, haciendo la policía un examen escrupuloso del mobiliario y habitación, huerta, tapias colindantes, etcétera.

Lamentamos lo ocurrido y confiamos en que las pesquisas darán el feliz resultado que deseamos todas las personas honradas.

Aplaudimos calurosamente el celo desplegado por todas las autoridades que intervinieron en el asunto.

ÚLTIMOS DÍAS
Optico Gisbert (Lasalle)
Calle Nueva, núm. 18.-MAHÓN
No equivocarse
Gran surtido en gafas, lentes, gemelos y toda clase de objetos de óptica.
Se hacen camposturas

MAHON

CARRERA AÉREA

MARSELLA-MENORCA-ARGEL
Atentos á todos los detalles que se refieren á la carrera de aeroplanos Marsella-Menorca-Argel que está anunciada para el próximo mes de Agosto, podemos comunicar que son en buen número los aviadores inscriptos para tomar parte en la misma.

El ingeniero M. Gaude, de Marsella, está trabajando en la terminación de un nuevo modelo de aeroplano con el cual él mismo se propone tomar parte en la carrera. A un amigo nuestro de Menorca escribe dicho Sr. Gaude: «los momentos que tengo libres los dedico al aeroplano para tener el gusto de poder hacerle una visita por el aire.»

Dicho ingeniero el año último visitó Menorca y Mallorca con motivo de la catástrofe del vapor «General Chanzy», pues fué enviado exprofeso por la Compañía propietaria de dicho buque, de la que es uno de los primeros jefes.

Probablemente el «Aero Club» de París, organizador de la carrera ampliará el plazo de inscripción para que determinados aviadores puedan tomar parte.

A las once y media de ayer noche falleció en esta ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la anciana y virtuosa señora doña Juana Saura y Quintana, viuda de Buenaventura.

La noticia de su fallecimiento fué recibida con generales muestras de dolor, testimonio inequívoco de los numerosos y verdaderas simpatías con que contaba en esta ciudad la respetable finada.

La conducción del cadáver al Cementerio católico tendrá lugar á las seis y media de esta tarde, siendo indudablemente una sincera manifestación de duelo, y acompañando al féretro un nutrido y largo cortejo formado por las múltiples relaciones de que goza la familia de la difunta.

Enviamos á los deudos y parientes de esta, y en especial á su hijo nuestro muy querido amigo don Francisco Buenaventura, la expresión de nuestro mas sincero pésame, y hacemos votos para que el alma de la cristiana señora descanse eternamente en la paz del Señor.

La mística y piadosa devoción de consagrar todo el mes de Junio al adorable Corazón de Jesús, es ya antigua en Mahón. Al objeto de que puedan los fieles aprovecharla se celebrará por la mañana en S. Francisco, S. José, Asilo de Huérfanas y Hermanas Carmelitas, y por la noche en el Carmen y en el Sagrado Corazón con notable solemnidad.

Llamamos la atención de la Autoridad sobre el escándalo que promueven todas las noches una cuadrilla de muchachos en la calle de la Plana que, después de los gritos gastan palabras mal sonantes que no son para oídas en una población culta.

Esperamos que se toman medidas de vigilancia para evitar esos abusos.

Ayer tarde el señor Comandante y varios Oficiales de la corbeta italiana «Améigo Vespucci», surto en este puerto, visitaron la iglesia parroquial de Santa María, habiendo oido el monumental órgano de dicha parroquia, que en obsequio á los mencionados huéspedes tocó el habil maestro don Damián Andreu, Pbro.

Luego los referidos señores marinos fueron al «Ateneo Científico, Literario y Artístico» admirando los museos del citado Centro, y quedando sumamente complacidos de las atenciones que se les dispensaron.

El señor Comandante firmó en el álbum de visitantes del Ateneo.

Por orden de nuestro Excmo. señor Obispo, desde hoy se rezará una Misa en el altar del Santísimo de la parroquia de Santa María á las 7 con Sagrada Comunión y rezo de las Letanias de todos los Santos, en demanda de gracia y Altitísimo en las tristes circunstancias por que atraviamos nuestra isla.

Terminados los exámenes oficiales de nuestro Instituto han sido graduados de Bachiller los alumnos siguientes:

- Don Francisco Catchot y Vanrell Sobresaliente en ambos ejercicios.
- Don Jaime Mir y Seguí. Sobresaliente y Aprobado.
- Don Mateo Terrés y Coll, Aprobado y Sobresaliente.

APROBADOS EN AMBOS EJERCICIOS

- Don Vicente Mercadal y Montanary.
- Don Galino Allés y Pérez.
- Don Nicolás Goñalons y Enriyá.
- Don Luis Gomez de Tejada y Pons.

Felicitamos á los nuevos Bachilleres por el honoroso título alcanzado con su constancia y aplicación y especialmente al señor Catchot y Vanrell por haber obtenido la nota de Sobresaliente en ambos ejercicios.

Hoy se han reunido nuevamente los tribunales para proceder á examinar á los alumnos de enseñanza libre, siendo varios los que de los pueblos del interior han venido á esta ciudad con dicho objeto.

A las seis de esta mañana hallé el gado de Ciudadela el ómnibus-automóvil, conduciendo unos veinte niños, acompañados de tres Padres Salesianos, al objeto de examinarse en el Instituto Oficial y Técnico de esta ciudad.

El ramo de Guerra ha dado comienzo hoy al derribo de paredes

mos para juzgar del efecto que produce un cuadro mirado á cierta distancia.

Este objeto era un medallón circundado de diamantes que brillaban á la claridad de las bujías: probablemente un retrato.

No se necesitaba mas para conmovér á Mad. de Lorrís, que seguía con atención los movimientos de la extranjera.

La vió bajar el medallón, ocultarle dentro del corsé, pasarse la mano por los ojos como para enjugar una lágrima, y dirigirse lentamente hacia el lecho.

—¿Es ella?—se preguntaba Juana con indecible ansiedad.—¿Será ese retrato el de?..

La desconocida subió dos gradas que servían de pedestal al inmenso lecho de columnas, y en este movimiento se dejó ver de perfil. Pero la aparición duró un solo instante: tan rápida fué, que Mad. de Lorrís casi no tuvo tiempo para entrever sus rasgos antes de que se tendiese en la cama comprada por aquel señor

de sentir una impresión poco grata.

No era miedo, pues estaba persuadida que nada tenía que temer. Era como un vago presentimiento; como la advertencia de que su imprudente curiosidad iba á ser el punto de partida de una larga serie de graves sucesos.

No se atrevía á dar un paso, y poco faltó para que, desandando lo andado, huyera de aquella casa.

—Es preciso—murmuró.—De esta mujer, si es la que busco, depende acaso la felicidad de mi hijo. No tengo el derecho de perder una ocasión que jamás volvería á encontrar.

Resuelta Juana á llevar hasta el fin su atrevimiento, adelantóse hacia dos puntos luminosos que brillaban en las tinieblas, y que no eran otra cosa que los agujeros del observatorio practicado por Mad. Rodin.

Sus manos tropezaron pronto con el tabique, porque el salón no era muy ancho, y sus rodillas tocaron al mismo tiempo una banqueta acolchada que parecía puesta allí para mayor comodidad del observador.

un portier que ocultaba la comunicación con el observatorio.—No tienes nada que temer. Aun cuando la dama notase que la espaban, no te podría sorprender, porque te protegería un buen cerrojo que tenemos siempre corrido. Tampoco sabe que hay una puerta en el mismo tabique: está disimulada con tal habilidad, que nunca se han enterado de que existiese los inquilinos del aposento.

—Si no se tratara más que de mí—dijo Juana de Lorrís suspirando,—te aseguro que me escaparía ahora mismo, por miedo de sucumbir á la tentación. Pero se trata del porvenir de... de una persona que me interesa...

—Entonces no comprendo tus escrúpulos. Acaba de pasar... y que mi linterna mágica te sea propicia.

Durante este coloquio á media voz, Valentina había entreabierto la puerta. Madama de Lorrís, venida por los razonamientos de su antigua conocida, penetró al fin en el observatorio, donde, al verse sola y en profunda oscuridad, no pudo menos

que no venia nunca.

Acostose la extranjera en la posición de una mujer rendida por el dolor, que busca el descanso de sueño para olvidar penas.

Mad. de Lorrís se sentía cada vez más turbada y más indecisa. Se había aventurado á venir para tomar informes acerca de una persona á quien creía conocer; Mad. Rodin la había ofrecido mostrársela, y en el momento que iba á verse libre de sus incertidumbres escapábasele de pronto la esperanza de salir de ellas.

Después de alguno que otro estremecimiento, la extranjera había caído en absoluta inmovilidad. El sueño se apoderaba de ella á poco á poco. Su respiración, al principio precipitada, comenzaba á regularse. Evidentemente iba á quedarse dormida, y era poco probable que viniera á despertarla el hombre á quien en vano aguardaba todas las noches.

Mad. de Lorrís tenía desgracia, sin duda alguna, puesto que la Rodin afirmaba no haber visto nunca á la misteriosa dama echárs en el

para cimentar el nuevo edificio-cuartel que se debe levantar en el cercado de la carretera de San Luis para el Escuadrón de Caballería de Menorca.

Leemos en «El Felanigense»: «Durante la presente semana ha dominado el tiempo variable, cayendo algunas lloviznas de escasa duración y de efectos casi inapreciables en la agricultura.

El estado de los campos continúa siendo relativamente satisfactorio, abundando todos los agricultores en la opinión de que, aunque no sobrevengan contratiempos inesperados, será algo «escasa en este término la cosecha de legumbres y cereales.»

Durante el finido mes de Mayo han sido sacrificadas en el Matadero

público para el consumo de esta ciudad 172 reses vacunas, 548 lanar y cabrío y 24 de cerda, dando un total de 33.822 kilogramos de carne.

En la distribución de la cantidad de 7.750.000 pesetas consignada en el vigente presupuesto de gastos del Ministerio de Fomento para subvencionar a las juntas de obras de puertos del Estado, se señala a la de Palma 150.000 pesetas.

El vapor-correo «Monte-Toro», llegado ayer de Barcelona y escalas, fué portador de diez petros con destino al Escuadrón de Menorca, de esta guarnición.

En Felanitx el almendrón se pagaba el sábado a 102'00 pesetas los 42'37 kilos.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo al auxiliar de la Estación Sanitaria de esta ciudad, don Eduardo Dulk Torreveja.

Próximamente muy lucidos los cultos que los jóvenes Establecidos dedicarán el próximo domingo a la Virgen en su propia Capilla de la Academia, á juzgar por los hermosos adornos que hemos tenido ocasión de ver y el entusiasmo que reina en dicho centro docente.

Pasajeros llegados ayer mañana en el vapor-correo «Monte-Toro»:

De Barcelona.—Don Mariano Llanes y esposa; Salvador Sausan; Jaime Vidal; Juan Guerta; Poncio Pons; F. Smith; Francisco Bals; Rafael Timoner; Anto i Bonet; Valentín Audet é hijo, 17 individuos de tropa;

Pedro Cervera; Cayetano Tejera; Antonio Sanchez, y José Bracons.—Total, 33.

De Alcudia.—Don Miguel Sureda; Antonio Bosch; Antouto Sastre; José Riera; Daniel Colom; Juan Palliser; Tomás Serra; Eulalia Seguí; Guillermo Crespi, y Eugenio Triay.—Total, 10.

DE MARINA

Se ha autorizado al Ministro de Marina para dar de baja en las listas de los buques de la armada y enagernarse por concurso, el guardacostas «Victoria», crucero «Lepanto» y cañonero «Vicente Yañez Pinzón» que se hallan inútiles para prestar servicio, desembarcando la dotación de los dos últimos, que serán entrega-

dos al ayudante mayor del arsenal de Cartagena, pasando á cuarta situación el primero.

Noticias Militares

—Se ha hecho extensivo el ingreso en los hospitales militares á los huérfanos de los colegios militares. —Se ha dispuesto que los individuos que se incorporen á filas con retraso, por causa justificada, sigan la suerte de los de su reemplazo.

—El primer teniente D. Rómulo Rodríguez del Regimiento de Infantería de Menorca número 70 ha sido destinado al de Alcántara.

—El capitán de Infantería D. Manuel Girón ha sido destinado al Regimiento de Menorca número 70.

Se desean comprar algunas láminas de Interior ó amortizable. Ofertas al señor Taronji, calle del Castillo, número 26. 2-3

NODRIZA

Una que desearía encontrar una criatura para amamantar en su propia casa.

Para informes, en la Librería de Sucesores de Parpal, Nueva, ro. 11

Nodrizas

Hay una joven y con leche fresca que se ofrece para criar en su casa.

Informarán, calle Santa Eulalia, número 90. 4

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Palma 1 á las 7.

CONGRESO

Concurrencia

La sesión celebrada ayer tarde en el Congreso dió comienzo á las 3'30. Preside el señor Conde de Romanones.

En el banco azul se sientan el Ministro de Gracia y Justicia señor Barroso y el de Fomento señor Gasset.

Los sucesos de San Feliu de Llobregat

Usa de la palabra el diputado señor MIRO explanando la interpelación que anunció en la sesión precedente.

Dirige el orador enérgicas censuras á la conducta observada por los elementos radicales y por los carlistas, considerando que ambos bandos son igualmente culpables de las alteraciones de orden público y de los sangrientos sucesos que se desarrollaron.

Manifiesta que el Gobierno debe castigar con mano dura á los inspiradores y promotores de los disturbios, los cuales cabezallas deben buscarse tanto entre los radicales barceloneses como entre los carlistas de San Feliu de Llobregat.

Afirma que los radicales, al promover el alboroto, cumplieron órdenes secretas del Gobernador civil de Barcelona, pero que, en cambio, los carlistas fueron los primeros que iniciaron las agresiones.

Interrumpe al orador el señor SALABERRY.

El señor SORIANO manda á éste que se calle.

Se cruza entre ambos un vivo diálogo, que es cortado por los campanillazos de la presidencia.

Continúa el señor MIRÓ su discurso, insistiendo en afirmar que debe castigarse no sólo á los autores materiales de los delitos, sino también á los jefes radicales que, en nombre de la libertad, y á los carlistas que, en nombre de la religión, siembran la intranquilidad y la alarma entre unos honrados vecinos, ocasionando varias muertes y numerosos heridos.

Le contesta el Ministro de Gracia y Justicia señor BARROSO, ofreciendo que el Gobierno adoptará rápidas y enérgicas medidas para conservar el orden público, y prometiendo que los lamentables hechos de San Feliu de Llobregat no quedarán impunes.

Orden del día

Entrase seguidamente en el orden del día, poniéndose á votación definitiva varios dictámenes.

Se reanuda después el debate sobre el plan de ferrocarriles secundarios, tomando parte en la discusión

el señor NICOLAU, quien contesta á algunos de los extremos que expuso en su discurso pronunciado en la sesión anterior el señor Zulueta.

Intervienen también en el debate el señor SANTA CRUZ y el Ministro de Fomento señor GASSET.

Después de suspendido el debate, se levanta la sesión.

SENADO

Ruegos y preguntas

A las 3'25 de la tarde se dió principio ayer á la sesión del Senado, bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

El banco azul está ocupado por el Presidente del Consejo señor Canalejas y por el Ministro de Estado señor García Prieto.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, varios señores diputados formulan algunas preguntas que carecen de importancia y ruegos de interés local.

Orden del día

Se pasa á continuación á la orden del día, reanudándose la discusión sobre el proyecto de ley de transformación del impuesto de Consumos.

El señor Rodríguez Sampedro

Se levanta á hablar el ex-ministro conservador señor RODRIGUEZ SAMPELRO, para rectificar su discurso pronunciado en la anterior sesión. Comenta el orador en tonos violentos el discurso que, en contestación al suyo, pronunció en la tarde precedente el Jefe del Gobierno señor Canalejas.

Manifiesta el señor RODRIGUEZ SAMPELRO la extrañeza que experimentó al ver la solicitud con que eran atendidos por el Gobierno los requerimientos de los partidos extremos.

«Es que por ventura—exclama el orador—son preferibles las peticiones de los partidos que van contra el régimen, á las que haya un partido que está llamado á turnar?»

Pasa luego á extenderse en explicitas y atinadas consideraciones acerca de los beneficios que han reportado al país las leyes dictadas por el partido conservador, estableciendo un paralelo entre éstas y las que ha promulgado y tiene en proyecto el partido liberal.

Expone su creencia de que á pesar de que los conservadores han hecho el voto obligatorio él no está obligado á emitir el suyo, porque, según afirma, nadie está obligado á votar en contraposición á los dictados de su conciencia.

Al terminar el orador su discurso, es calurosamente aplaudido en los escaños que ocupa la minoría conservadora.

El señor Canalejas

Para contestar al señor Rodríguez Sampedro, se levanta á hablar el señor CANALEJAS, el cual empieza manifestando que los conservadores deben fijarse mucho en la actitud que les conviene adoptar en las presentes circunstancias.

«Si vuestros sentimientos—añade el Jefe del Gobierno—están de acuerdo con vuestras palabras, se bien entonces lo que tengo que esperar de vosotros, y cómo he de corresponderos dignamente.»

«La obstrucción que estais haciendo es ilícita é ilegítima, como ya dije ayer.»

«Nosotros, mientras contemos con la confianza absoluta de la mayoría, traeremos á las Cortes, para someterlo á su estudio y aprobación nuestro programa de gobierno.»

«Deseo tan solo que el partido conservador se decida á significarse en uno ó en otro sentido. Se lo pido en nombre de su doctrina.»

Continúa después su discurso, atacando duramente á los conservadores, á los que acusa de quebrantar la labor realizada por el Gobierno.

Y termina diciendo que únicamente necesita que la minoría conservadora le conceda una pequeña benevolencia. «Esta consiste—exclama el Presidente—en el cumplimiento de vuestros deberes.»

Rectificaciones

Vuelve á usar de la palabra el señor RODRIGUEZ SAMPELRO manifestando que el señor Canalejas tiene la opinión de extremar las cosas.

«Ya comprenderá el Jefe del Gobierno—añade el orador—que nosotros no podemos rendirnos á sus caprichos gubernamentales.»

Se levanta á hablar otra vez el señor CANALEJAS, insistiendo en aconsejar á los conservadores que mediten bien su actitud.

Declara que desea que el proyecto de ley de transformación del impuesto de Consumos quede aprobado en la sesión del próximo jueves.

Y ruega al Presidente del Senado señor Montero Ríos que prolongue la sesión del jueves, si fuese necesario.

Suspendese el debate, y se levanta la sesión.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid salieron premiados los siguientes billetes:

Table with 4 columns: Billet number, 1st prize, 2nd prize, 3rd prize. Rows include numbers like 19.621, 4.378, 8.413, 19.201, 21.964 and their respective prize amounts.

Combinación de carteras

En los círculos políticos se ha dicho insistentemente que el señor Ruiz Valarín no volverá á encargarse de la cartera de Gobernación.

Si tal rumor resultase confirmado

el actual Ministro de Gracia y Justicia señor Barroso queda á encargado definitivamente del Ministerio de la Gobernación, siendo nombrado para desempeñar el de Gracia y Justicia el señor Gomez de Laserna.

De provincias

Barcelona

Cura detenido

Barcelona 31.—Ha sido detenido en su domicilio Mosén Ventura, cura regente de la iglesia de Nuestra Señora del Pino de Barcelona, el cual intervino en los sangrientos sucesos de San Feliu de Llobregat, siendo herido de bastante gravedad.

Mosén Ventura presenta una cuchillada en el costado derecho.

Por su estado de debilidad no ha podido conducirse á la prisión, pero se le ha sometido á una constante vigilancia.

Valencia

Raid Valencia-Alicante

Valencia 31.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado dedicar una subvención de 15.000 pesetas para la celebración de un raid Valencia-Alicante que ha de contribuir á dar mayor brillantez á las ferias y fiestas que se están organizando para el próximo Julio en esta capital levantina.

Zaragoza

La huelga obrera

Zaragoza 31.—Continúa en igual estado la huelga obrera declarada en esta ciudad.

Las fuerzas de la Guardia civil regresan á sus puestos.

Ceuta

Laud sospechoso

Ceuta 31.—Se reciben noticias en esta plaza de que, en aguas de Tetuan, el cañonero «General Coneha» estuvo á un laud sospechoso que conducía una cantidad enorme de plomo, cuyo destino no ha podido averiguarse.

Granada

Terremoto

Granada 31.—Se ha producido en esta ciudad un fuerte movimiento sísmico, que ha tenido como consecuencia un violento terremoto que duró largo rato, acompañado de un gran ruido subterráneo.

El vecindario está alarmadísimo, reinando en toda la población el mayor pánico.

Gran Canaria

La excitación calma

Las Palmas.—Las noticias que se han recibido de Madrid dando cuenta de que en breve se llevará á la discusión de las Cortes el proyecto de ley de división provincial de las islas Canarias, han contribuido á calmar los ánimos, que tan excitados se mostraban durante los pasados días.

Del Extranjero

Italia

Llegada de Beaumont Roma 31.—El aviador Mr. Beaumont aterrizó en el campo de llegadas efectuando en su aeroplano una magnífica maniobra para descender magistrosamente.

El inmenso público que llenaba el aeródromo aplaudió calurosamente al aviador.

Francia

Noticia desmentida Paris 31.—Los periódicos de esta capital afirman que es inexacta la noticia que se hizo circular respecto a supuestos dispendios entre los miembros del Gobierno sobre la cuestión de Marruecos.

PALMER.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pablo y Simeón e Menor. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco. Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia de Religiosos Concepcionistas, estando el Señor de manifiesto desde las 7 hasta las 8 y media. Mañana, viernes primero de Junio, en Sta. María á las 5 y media Misa

y luego los Pasos del Viacrucis; á las 7 se descubrirá S. D. M., Estación mayor, Misa y Meditación, Comunidad general, Letanía de todos los Santos y ejercicio del Apostolado de la Oración y solemne bendición con el Santísimo Sacramento, continuándose el Novenario del Espíritu Santo.

En S. Francisco de Asis á las 5 Misa, Comunión de Desagravios y Letanías; en el Carmen á las 7; en S. José á las 6; en el Sagrado Corazón á las 6 y media, y en el Asilo de Huérfanas á las 7.

En el Sagrado Corazón por la noche continúa el solemne Novenario del Espíritu Santo con sermón y el Señor de manifiesto.

Notas Comerciales

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Description and Value. Includes items like 4 por 100 Interior, 100'50, Acciones Banco España, 457'00, etc.

Banco de Mahon

Se convoca nueva junta general extraordinaria para el día 16 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, para tratar de lo expuesto en el tablón de anuncios de esta Sociedad.—Mahón 1.º de Junio de 1911.—José María Mercadal, Srío.—V. B.—El Presidente, Gregorio Femenías.

Large decorative border containing a cross and text for D. JUANA SAURA Y QUINTANA, Viuda de Buenaventura, Falleció á las once y media de la noche de ayer, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. Su desconsolada familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan eleven una plegaria al Eterno en sufragio de su alma y se sirvan acompañar su cadáver al Cementerio Católico esta tarde á las seis y media. Casa mortuoria Bastión 25. El Excmo. é lmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Imprenta y Librería Sucesores de Parpal

Tienda: Nueva, 10

Talleres: Rampa Abundancia, 16

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes á dicho ramo á una ó varias tintas y á precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales á precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, tés de vida, altas de contribución, industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.



UNICO AGENTE EN MENORCA

ISIDORO BRUNET, MAHÓN

Para la correspondencia

Frailes 23 Teléfono 168.

Despacho

Nueva 4.—Desde las 6 de la tarde.

No adquirir nuevos discos ni máquinas sin antes visitar esta casa.

LINAJES DE ARAGÓN

Revista quincenal ilustrada con 20 páginas de texto.—Año II; Reseña histórica, genealógica, y heráldica de las familias de la coronilla de Aragón.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En España 10 pesetas al año.

Extranjero 15 francos ídem.

Número suelto una peseta.

30 ejemplares de un solo apellido, avisando antes de su publicación 20 pesetas.

Suscripciones gratuitas en cambio de manuscritos, pergaminos libros, y otros objetos antiguos.

Se encarga la dirección de proporcionar los escudos de las familias en cuadros ó dibujos.

Precio del primer tomo: 10 pesetas

LISTA DE COLABORADORES

Zaragoza: M. I. señor D. Francisco de Paula Moreno; don Mariano Pano, Presidente de la Academia de Bellas Artes de San Luis de Zaragoza, don Miguel Alluá Salvador, Vice-Consul de Portugal; don Juan Moneva Puyol, don Pascual de Santo Pou, don Gregorio García Arist, Doctor en Letras, Correspondiente de la Real Academia de Historia y Bellas Artes de San Luis.—Huesca: M. I. señor don Miguel Supervia, Arceidiano y Secretario de Cámara; don Ricardo del Arco, Correspondiente de la Real Academia de la Historia, Licenciado en Ciencias históricas y Jefe de los Archivos de Hacienda y Municipio; don Gregorio García Ciprés.—Jaca: M. I. señor don Domingo Torres—Barbastre: don Acacio Bistué.—Tarazona: don Feliciano Paraiso, don Salvador Escotá, Colaborador Artístico.—Teruel, don Mariano García Ocañiz—Aínsa: Lio. don Gonzalo Olivera.—Tamarit, don Emilio Luca.—Madrid: don Juan M. Sanchez.

Corresponsal en Menorca: Juan Roselló Villalonga—Ciudadela.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfaticado.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.

DORADOR

ELÍAS RUBINI se ofrece al público para dorar toda clase de metales. Especialidad en objetos de iglesia. Dirigirs: al Asico del muelle.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona. aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarra ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que somnolencia y animo, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y perniciosas, que al menor resfriado se reproducen de una manera insostenible.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMAICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA de la noche, se calma también al momento con sus PASTILLAS AZOADAS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche. Las molestias más sufridas de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPÉ HASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORS DE MUELAS, use el PASTILLO DE PÓLVORA

• PASTILLAS DENTÍFRICAS

que prepara el mismo DR. ANDREU, son muy eficaces para quitar el dolor de la boca, como el dolor de muelas y fortifican notablemente las encías, evitando los caries y la pérdida de los dientes. Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Administración de EL BIEN PUBLICO TARIFA DE LOS ANUNCIOS

EN CUARTA PLANA

Ancho de una columna del periódico

De 1 á 5 líneas y de 1 á 3 inserciones	1.00
Por cada línea más.	0.50
De 1 á 5 líneas y de 4 á 6 inserciones	1.50
Por cada línea más.	0.10
Por cada inserción que exceda de 6	0.15
De 1 á 5 líneas, 25 inserciones.	5.00
Por cada línea más.	0.50

Doble columna

Hasta cuatro continentes.	1.00
De 1 á 3 inserciones	1.50
De 3 á 6 id.	2.50
Por cada inserción que exceda de 6.	0.25
25 inserciones.	1.50

Hasta ocho continentes.—50 por 100 de aumento sobre los precios anteriores.

Ha la dose id. —Doble precio que por 4 centímetros. Hasta veinte id. —Triple id. id.

A tres columnas

25 por 100 sobre los precios de la doble.	1.00
Por una sola inserción	1.50
Dos inserciones	2.00
Por cada nueva inserción	0.50
12 inserciones.	5.00
25 id.	10.00

Un cuarto de página

Doble precio del señalado para un cuarto de página.	1.00
Página entera	1.50
Doble precio que el señalado para media página.	2.00

Los anuncios insertos en segunda ó tercera página pagarán doble precio del señalado en la tarifa para la cuarta página.

En primera página pagarán el doble que en la segunda ó tercera.

Anuncios ó gasetillas entre la cronica local ó entre los artículos

De 1 á 5 líneas, media peseta por inserción. Por cada línea más, diez céntimos aumento.

Los remitidos y artículos de reclamo pagarán cinco céntimos por línea.

Esquelas mortuorias.

Ancho de una columna del periódico.

A dos columnas.

Media página.

Página entera.

En primera plana doble precio que el señalado en tarifa.

A los suscriptores se les hace un 25 por 100 de rebaja.

Société generale d transportes maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C., Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás excreciones vitadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Sanguolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericas, y los desórdenes que dimana de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allesock

Remedio universal para dolores.

Hecho de goma que se aplica sobre cualquier parte del cuerpo.

Se vende en Menorca y en todas las farmacias.

DOLOR DE MUELAS

Desaparece en el acto empleando el Elixir Imperial

Depósito, VALLS PONS, Mahón